

Editorial

Para citar / To reference / Para citar: Aparicio J. (2019). Editorial. *Revista Logos Ciencia & Tecnología*, 11(2), 7-8. <http://dx.doi.org/10.22335/rlct.v11i2.1095>

Capitán Juan Aparicio Barrera

Editor

Policía Nacional de Colombia

El nuevo objeto de nuestra revista *Logos Ciencia & Tecnología* es divulgar y difundir (Ramírez, Martínez, Castellanos, & Colmenares, 2016) los resultados científicos de investigación desde diferentes disciplinas sobre temas de la policía (investigación criminal, inteligencia, prevención, gerencia del servicio y soporte), sus procesos tecnológicos en contextos locales e internacionales, la convivencia y la seguridad (pública o privada).

Este giro, luego de diez años de publicaciones ininterrumpidas, tiene como propósito contribuir en la idea de la policía basada en la evidencia empírica (Sherman, 2013) de fomentar los estudios y las investigaciones que respondan a la pregunta de qué es lo que en efecto resulta efectivo en los problemas de convivencia, seguridad y organizaciones policiales. Para esto, resulta fundamental el fomento de las investigaciones desde las diferentes disciplinas y estudios replicables en el ámbito nacional e internacional. Y esperamos que estos artículos sean una vitrina para difundir las investigaciones multidisciplinarias en estos asuntos.

Esta apuesta tiene por fin último impactar las realidades sociales y contribuir en las políticas públicas democráticas en convivencia y seguridad en los niveles locales, nacionales y transnacionales. En general, el efecto esperado es abandonar la costumbre, la tradición o la orden caprichosa como forma de proceder o generar políticas, para basar las distintas actuaciones en los ámbitos públicos y privados en información empírica, estudios, investigaciones, modelos previos, que permitan la toma de decisiones más racional o, por lo menos, con un mínimo de pruebas.

Lo anterior implica promover los estudios críticos, ya que no se trata de “aplaudirnos” en situaciones en las que se promueven solo estudios que resulten favorables a las organizaciones públicas o gobiernos de turno.

Esta última situación se reforzará con la consolidación de una nueva política ética de la publicación, de acuerdo con las directrices de la Committee on Publication Ethics (COPE). Se mantendrá la filosofía

de acceso abierto y de financiación de la publicación a partir de recursos públicos de la nación, que permite lograr autonomía y transparencia. Amén de la evaluación por pares de cada artículo. Acorde con estos nuevos preceptos, se renovaron el comité editorial y el comité científico, lo que permitió incluir a los mejores especialistas en estos asuntos en procura de la diversidad, la multidisciplinariedad y el carácter transnacional de una publicación que tiene su principal nicho en el ámbito iberoamericano.

Como siempre, los cambios suponen retos y detractores, pero también oportunidades y simpatizantes. Esto genera un nicho para los estudiosos y futuros investigadores, en particular centros, semilleros, grupos, observatorios y demás que tratan los problemas de policía, convivencia y seguridad. De igual forma, fomentar las publicaciones desde las organizaciones de policía y, en particular, desde las academias policiales.

Sin embargo, se tiene previsto un periodo de transición, en respeto de las anteriores postulaciones a la revista. En tal sentido, de los dieciséis artículos que contiene este número, algunos tratan de asuntos de pedagogía, matemáticas, química y administración, de modo que la gran mayoría están dedicados a los problemas tecnológicos de policía, seguridad y estudio del delito.

Finalmente, se invita a nuestra comunidad de lectores a revisar los últimos artículos de nuestra publicación y a opinar sobre ellos, a la espera de que sean de su entero agrado y fomenten su producción académica.

Referencias

- Ramírez Martínez, D. C., Martínez Ruiz, L. C., & Castellanos Domínguez, Ó. F. (2016). *Divulgación y difusión del conocimiento: las revistas científicas*. Bogotá, Colombia: Universidad Nacional de Colombia.
- Sherman, L.W. (2013). *El auge de la actividad policial basada en la evidencia: focalización, testeo y seguimiento*. Filadelfia, EE. UU.: Crime Control Research Corporation.